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Исследование посвящено анализу структуры личности в теории социальной 
идентичности. Социальная идентичность явилась объектом исследования и 
представлена в рамках магистерской диссертации в качестве целостного 
динамического образования. В процессе работы раскрыты теоретико-
концептуальные основания теории социальной идентичности; 
охарактеризованы методологические основания структурно-
функционального статуса личности в рамках исследуемой концепции; 
выявлены и описаны особенности становления субъекта социальной 
идентичности в контексте актуальных проблем современного общества. 
Текстуальный анализ работ основателей теории социальной идентичности Г. 
Тэджфела и Дж. Тёрнера позволил проанализировать диалектику 
формирования субъекта в аспекте противоборства социальной и личностной 
идентичности.  
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This work is devoted to the analysis of person’s structure in the theory of social 
identity. Social identity as a total dynamic phenomenon became the object of this 
research. Theoretical and conceptual foundations of the theory of social identity 
were disclosed on the first stage of work process. Methodological basis of 
structural and functional status of a person was characterized in the second chapter. 
Peculiarities of person’s development in the context of current social problems 
were identified and described in the third part of research. Textual analysis of the 
works of John C. Turner and Henri Tajfel gave opportunity to analyze dialectical 
process of individual’s development through the opposition of social and personal 
identity.  

Key words: social identity, personal identity, identification, «Ego-concept», self-
categorization, social comparison, «in-group», «out-group», stereotype.  

 

 


